
第２４回教育研究評議会議事概要 

 

 

 日 時  平成１８年３月１７日（金）１３時３０分～１５時００分 

 場 所  事務局大会議室 

出席者  林（議長），大村，鹿野，橋本，久保田，柴田，片桐，矢倉，前田，生田，横山，

堀林，中尾，山本，古川，高田，石橋，尾田，伍賀，辻，奥野，染井，山崎，畑，

佐藤，小泉，田中，村上，（本木），（中村厚），（中村信），（岡本） 

 欠席者  （中元） 

 

 

 

１ 前回議事確認 

 第２３回教育研究評議会（２月１７日開催） 

  

 

２ 協 議 

（１） 平成１８年度国立大学法人金沢大学年度計画について 

櫻井評価室長から，標記について，[資料１]に基づき説明があり，当該計画

に意見がある場合は３月２２日（水）までに事務局へ提出すること及び修正意

見の取り入れ及び文部科学省への提出は，学長に一任することが了承された。 

（２） 教育・研究組織改組等に係る規則等の改正について 

本木理事から，人間社会環境研究科の設置並びに薬学部及びがん研究所の改

組等に伴う規則等の改正について，[資料２]に基づき説明があり，審議の結果，

原案どおり承認された。なお、同理事から、資料記載以外の規程等についても、

上記目的に伴う所要の改正については、学長裁定により実施したい旨の説明が

あり、了承された。 

（３） 公開講座等における学内講師の勤務態様について 

本木理事から，公開講座、オープンキャンパス、図書館司書教諭講習等の諸

活動における学内講師の勤務態様の取り扱いについて，[資料３]に基づき説明

があり，審議の結果，原案どおり承認された。なお、他機関の依頼等に基づい

て実施する講義の取扱いについては、実態を調査の上、再度、提案することと

された。 

（４） 平成１８年度大学院入学者選抜試験合格者について 

鹿野理事から，標記について，[資料４] に基づき説明があり，審議の結果，

承認された。 

（５） 学生の懲戒処分について 

辻評議員（自然科学研究科長）から，学生の不祥事に係る対応等について，[資

料５]（教育研究評議会終了後回収）に基づき説明があり，審議の結果，懲戒処

分が承認された。 

 1



なお，同評議員から，本件に対し陳謝があった。 

(６) 平成１８年度の学生納付金等について 

中村財務担当理事から，授業料等の学生納付金の額について，平成１８年度

も引き続き同額としたい旨の提案があり，審議の結果，承認された。 

 

 

３ 報 告 

（１） 人事について 

    議長から，標記について，[資料６] に基づき報告があった。 

（２）経営協議会委員の増員について 

議長から，第２２回教育研究評議会で２名ないし３名の増員が承認された経

営協議会の学外委員について、２名に確定したこと、現在，石川県副知事の杉

本勇壽氏及び金沢市教育委員会教育長の石原多賀子氏に折衝中であること、残

りの６名については現委員に再任願うことの報告があった。また，学外委員数

の均衡から学内委員についても２名増員し、候補者については、現在選考中で

あることが併せて報告された。 

（３）附属図書館長等の選考について 

議長から，標記について，関連部局長から推薦のあった候補者のうちから，

法学部の鹿島正裕教授を選考したい旨の説明があり，審議の結果，了承された。 

（４）教育研究評議会評議員候補者について 

議長から，教育研究評議会評議員候補者について，次のとおり報告があった。 

     ・文学部評議員候補者 笠井 純一 教授 

・教育学部評議員候補者 矢倉 公隆 教授 

・法学部評議員候補者 生田 省吾 教授 

・経済学部評議員候補者 中島 健二 教授 

・医学系研究科・医学部評議員候補者 天野 良平 教授 

・自然科学研究科評議員候補者（理学部選出）久保 治輔 教授 

・自然科学研究科評議員候補者（薬学部選出）向  智里 教授 

・自然科学研究科評議員候補者（工学部選出）石田  啓 教授 

（５）給与制度及び退職手当制度の改正について 

本木理事から，標記について、国家公務員に準拠する方針であることが、[資

料７]に基づき説明され，併せて、現在、過半数代表等と交渉中であること，辰

口低レベル放射能実験施設及び小木能登臨海実験施設に勤務する教職員の地域

手当については他の教職員との均衡上，同率とする予定であることが報告され

た。 

（６）再雇用規程の改正について 

本木理事から，[資料８] に基づき，平成１８年４月からの高年齢者等雇用確

保措置の実施義務化に伴う本学の対応として，労使協定により一定の基準を満

たす者を再雇用する予定であることの説明があった。 
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（７）職員就業規則等の改正について 

本木理事から，再雇用，裁量労働制，給与改定，その他これまでに承認され

た事項並びに法人化２年を経過して他の条項との整合性を測った事項等に係る

改正について，[資料９] に基づき説明があった。 

（８）採用方法の多様化について 

本木理事から，採用方法の多様化の一つとして非常勤職員を常勤の事務職員

に登用することを目的とした実施要項について，[資料 10] に基づき説明があ

った。 

（９）障害者雇用の促進について 

本木理事から，法定雇用率を満たしていない本学の障害者雇用の現状につい

て説明があり，本学の教職員における障害者の実体を把握するための調査等に

ついて，[資料11] に基づき説明があった。 

なお、久保田評議員から来年度から文学部で重度視覚障害者の教員を採用す

ることの報告があった。 

（10）平成１７年度補正予算（２号）について 

中村財務担当理事から，アスベスト対策等の補正予算の成立に伴い，本学の

収入予算及び支出予算を補正することについて，[資料 12] に基づき説明があ

った。 

（11）平成１７年度予算について 

中村財務担当理事から，平成１８年度の本学予算の概要及び編成方針につい

て，[資料13] に基づき説明があった。 

（12）損害保険の加入について 

中村財務担当理事から，セクハラ，入試判定ミス等に対処する新規特約を盛

り込んだ損害保険に来年度から加入する予定であることについて，[資料14] に

基づき説明があった。 

（13）金沢大学学術情報リポジトリの設置について 

橋本理事から，標記について， [資料15]に基づき説明があり、併せて論文の

投稿等について全学的な協力要請があった。 

（14）北國新聞社との「金沢学」推進事業について 

橋本理事から，[資料16]に基づき、北國新聞社との「金沢学」推進事業の概

要及び覚書の調印式を３月２３日に実施する予定であることの報告があった。 

（15）全学同窓会について 

中村病院担当理事から，全学同窓会連絡協議会の結成等について，[資料17] 

に基づき説明があった。 

（16）コンビニエンスストアの誘致について 

議長から，[資料 18] に基づき、コンビニエンスストアの誘致に対し最終的

に１社から出店の申し出があったこと，当該申出者と契約内容について詰めた

上，夏頃には営業開始の予定であることの報告があった。 
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４ 教育研究活動の状況報告 

（１）金沢大学市民大学院平成17年度開講ゼミ成果報告会について 

橋本理事から，地域活性化プロジェクトによる市民大学院の成果報告会及び

修了式について，[資料19] に基づき説明があった。 

（２）特許実施許諾契約について 

大村理事から，法人化後６件目の特許実施許諾契約について，[資料20]に基

づき報告があった。 

（３）産学官連携活動状況調について 

大村理事から，標記について，[資料21]に基づき報告があった。 

 

 

 

◎臨時教育研究評議会    ３月２１日（金）１０時から 

 

 

[配布資料] 

資料１ 平成１８年度国立大学法人金沢大学年度計画について 

資料２ 教育・研究組織改組等に係る規則等の改正について 

資料３ 公開講座等における学内講師の勤務態様について 

資料４ 平成１８年度大学院入学者選抜試験合格者について 

資料５ 学生の懲戒処分について【非公開】 

資料６ 人事について 

資料７ 給与制度及び退職手当制度の改正について 

資料８ 再雇用規程の改正について〕 

資料９ 職員就業規則等の改正について 

資料10 採用方法の多様化について 

資料11 障害者雇用の促進について 

 資料12 平成１７年度補正予算（２号）について 

 資料13 平成１８年度予算について 

 資料14 損害保険の加入について 

資料15 金沢大学学術情報リポジトリの設置について 

資料16 北國新聞社との「金沢学」推進事業について 

資料17 全学同窓会について 

資料18 コンビニエンスストアの誘致について 

資料19 金沢大学市民大学院平成17年度開講ゼミ成果報告会について 

資料20 特許実施許諾契約について 

資料21 産学官連携活動状況調について 
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